
Депутат фракции КПРФ Самарской 
Губернской Думы Михаил Абдалкин 
направил обращение на имя про-
курора Самарской области. Комму-

нист потребовал провести проверку 
использования выделенных из фе-
дерального, областного и местного 
бюджетов финансовых средств при 
реализации проекта благоустройства 
«Парк «Дубки» – источник энергии». 
Сомнения возникли в отношении 
сметных затрат по муниципальному 
контракту от 31 марта 2023 г. № 32/23-
МК. Его итоговая сумма составила 
120 млн 457 тыс. р. К примеру, смет-
ная стоимость арт-объекта «Цветок» 
составила 2 млн 300 тыс. р. Однако 
на сайте поставщика decois.ru ука-
занный объект выставлен по цене
1 млн 126 тыс. р. Кроме того, депутат 
просит провести проверку качества 
реализации проекта по реконструкции 
парка «Дубки». «Парк частично уни-
чтожен. В процессе работ пострадало 
много зеленых насаждений, вместо 
которых положили плитку и асфальт. 
Тропинки с асфальтовым покрыти-
ем сомнительного качества сделали 
очень широкими. В лесу установили 
сцену, обустроив рядом обширную 
территорию, покрытую плиткой… Рас-
тения высажены на кочках без вырав-
нивания, автополив отсутствует, во-
дорозетки не подведены. Пострадали 
сотни гортензий, полностью высохла 
лапчатка», – указал Михаил Абдал-

кин. Депутат также отметил: «Асфальт 
уложен некачественно. В некоторых 
местах не хватило средств на второй 
слой асфальта, выложен один слой… 
Лавочки выполнены некачественно, 
прогибаются под весом человека по-
середине, у них неудобная спинка… 
Питьевые фонтаны ненадлежащего 
качества, шатаются, из них неудобно 
пить». 
Между тем 29 сентября заместитель 

главы г. о. Новокуйбышевск Владимир 
Никерясов и генеральный директор 
подрядной организации ООО «Са-
мара Строй Дизайн» Армен Саканян 
заключили соглашение о расторже-
нии вышеназванного контракта. В до-
кументе указано, что стоимость вы-
полненных подрядчиком и принятых 
заказчиком работ составила 120 млн 
374 тыс. р. «Работы выполнены не в 
полном объеме», – сказано в согла-
шении о расторжении контракта. При 
этом начальник отдела капитального 
строительства Департамента капи-
тального строительства и архитекту-
ры администрации г. о. Новокуйбы-
шевск (ДКСиА) Константин Антонов 
в экспертном заключении об испол-
нении муниципального контракта на-
писал: «При проведении экспертизы 
не выявлены факты ненадлежащего 

исполнения контракта подрядчиком». 
Экспертное заключение было подпи-
сано 25 сентября. Вот так, получает-
ся, администрация приняла работы, 
выполненные не в полном объеме, но 
никаких замечаний у чиновников не 
нашлось.
Следует отметить, что странные со-

бытия начались буквально с первого 
дня исполнения муниципального кон-
тракта. Хронология событий весьма 
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+
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3 октября депутат фракции КПРФ 
Самарской Губернской Думы Ми-
хаил Абдалкин направил проку-
рору Самарской области Сергею 
Бережицкому обращение с прось-
бой провести проверку расходов 
бюджетных средств на рекон-
струкцию парка «Дубки» г. о. Но-
вокуйбышевск. В рамках прези-
дентского нацпроекта «Жилье и 
городская среда» общественное 
пространство было частично 
уничтожено и обезображено, 
разгневанные горожане массово 
выражают свое недовольство в 
социальных сетях и требуют на-
казать виновных. 

МЕНЬШЕ ЗЕЛЕНИ – БОЛЬШЕ ПЛИТКИ

4 ОКТЯБРЯ КОММУНИСТЫ И ПРЕДСТАВИТЕЛИ ДВИЖЕНИЯ 
«ЛЕВЫЙ ФРОНТ» ВЫШЛИ НА УЛИЦЫ САМАРЫ, ТОЛЬЯТ-
ТИ, СЫЗРАНИ, НОВОКУЙБЫШЕВСКА С ОДИНОЧНЫМИ
ПИКЕТАМИ В ПАМЯТЬ О ПОГИБШИХ ВО ВРЕМЯ
ТРАГИЧЕСКОГО «ЧЕРНОГО ОКТЯБРЯ» 1993 ГОДА.
КОММУНИСТЫ И КОМСОМОЛЬЦЫ ПОКАЗАЛИ, ЧТО
ОБЩЕСТВО ПОМНИТ ТОТ ПРЕСТУПНЫЙ ПРИКАЗ
ЕЛЬЦИНА, ПОСЛЕ КОТОРОГО ПРИЦЕЛЬНЫМ ЗАЛПОМ 
ТАНКОВЫХ ОРУДИЙ В МОСКВЕ В ДОМЕ СОВЕТОВ БЫЛИ 
РАССТРЕЛЯНЫ ЗАЩИТНИКИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА.

ПРОКУРАТУРА ПРОВЕРИТ
БЮДЖЕТНЫЕ ТРАТЫ НА
РЕКОНСТРУКЦИЮ ПАРКА «ДУБКИ»
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В советское время латиноамерикан-
цы были своими в СССР. Они видели 
в социалистическом государстве свое 
будущее. Распад СССР разрушил их 
надежды. Более чем на 20 лет тесные 
дружеские связи были заморожены.
Естественно, Россия повернулась 

лицом к странам, которые с благо-
дарностью помнят советскую страну, 
ее помощь, дружбу и готовы сегодня 
поддержать Россию в противостоянии 
с агрессивным Западом, веря, что пре-
емница СССР – тоже за социализм, за 
справедливость. «Нам приятно быть 
здесь, в стране Ленина, Путина», – 
звучало в выступлениях латиноамери-
канцев.
Общий настрой делегатов, представ-

лявших большинство стран Латинской 
Америки и Карибского бассейна, – ре-
шительно противостоять американско-
му глобализму, идти по пути независи-
мого развития, сплотиться в БРИКС. 
В эту межгосударственную структуру 
уже вошли Бразилия, РФ, Индия, КНР, 
Южная Африка, приглашены к присо-
единению с 1 января 2024 года Арген-
тина, Египет, Иран, ОАЭ, Саудовская 
Аравия и Эфиопия.

«Страны – за развитие вне инструк-
ций Вашингтона, – подчеркнул пред-
седатель комитета Госдумы по меж-
дународным делам Леонид Слуцкий 
на круглом столе, где в рамках Меж-
дународной парламентской конферен-
ции «Россия – Латинская Америка» 
обсуждалась роль парламентской ди-
пломатии в борьбе за равноправный 
мир. – В этом мире каждая страна, ее 
народ будут развиваться согласно сво-
им традициям, культуре, истории, язы-
ку, будут обладать правом влияния на 
мировую политику в системе междуна-
родных отношений XXI века». «Такой 
мир будет гармоничным, стабильным, 
равновесным, безопасным», – подхва-
тывали мысль оптимистично настро-
енные гости.
Единодушие царило в ходе встречи. 

Было провозглашено, что конферен-
ция «Россия – Латинская Америка» от-
ныне будет ежегодной и станет одним 
из ключевых двигателей локомотива, 
идущего к многополярному миру. Идея 
была всеми одобрена.
Горячо поддержал ее председатель 

думского комитета по делам СНГ, ев-
разийской интеграции и связям с со-
отечественниками коммунист Леонид 
Калашников.

«У меня не было сомнений, что мы 
вернемся в Латинскую Америку, – за-
явил депутат. – В 1990-х Россия, по-
грузившись в хаос, убежала оттуда, 
бросив завоевания Советского Союза. 
Когда мы отмечали 100-летие Великой 

Октябрьской социалистической рево-
люции, в Москву съехались делегаты 
почти из всех стран Латинской Амери-
ки, всего – из 135 стран. Мы вспоми-
нали, какой в 1917-м забрезжил светоч 
перед всем миром! Что касается КПРФ, 
то мы не уходили из Латинской Амери-
ки. Мы возобновили форум в Сан-
Паоло. Судьба даровала мне удачу 
познакомиться там и с Раулем Кастро, 
и с Уго Чавесом, со многими видными 
латиноамериканцами. Мы верили, что 
дружеская к нам Латинская Америка, 
конечно же, вернется…
Хотя упущено много. Один только 

факт: страна Евразийского экономи-
ческого союза Казахстан обошла РФ 
по товарообороту с Латинской Амери-
кой. Это минус для нас. Так не должно 
быть. Надеюсь, что наша конференция 
послужит расширению экономического 
сотрудничества между нашими стра-
нами… Я горд тем, что наша фракция 
ежегодно вносила в наш парламент 
обращение об отмене санкций США 
против Кубы. Это рассматривалось на 
Генассамблее, и мы видели, что по-
чти все страны голосовали за отмену, 
против были только три. А сейчас по-
литическая ангажированность загнала 
в ряды голосующих против и Украину, и 
Италию, и Японию, и даже Германию, 
хотя еще недавно эти страны голосо-
вали за снятие блокады с Кубы».

«Осуждаем политику санкций, – бое-
вито восклицала первый замести-
тель председателя Национальной ас-
самблеи Никарагуа, сопредседатель 
комиссии по сотрудничеству Госу-
дарственной Думы и парламента Ника-
рагуа Арлинг Патрисия Алонсо Гомес, 
– их сполна испытала на себе Латин-
ская Америка, а особенно – Куба, Ве-
несуэла, сейчас испытывает Россия… 
Мы занимаем антиимпериалистиче-
скую, антифашистскую позицию».
Выступавшие высоко оценивают пер-

спективы парламентского сотрудни-
чества. В планах заместителя пред-
седателя Центральноамериканского 
парламента (ПАРЛАСЕН) Гильермо 
Даниэля Ортеги Рейеса – работать с 
Госдумой по обмену законодательным 
опытом в различных сферах. Он под-
писал соглашение о предоставлении 
Госдуме статуса постоянного наблю-
дателя при ПАРЛАСЕН и за созда-
нием единого парламентского блока, 
в который войдут депутаты, сенаторы 
из Латинской Америки и Евразийского 
региона. «Мы надеемся, что РФ нас 
поддержит в создании объединенного 
парламента для строительства нового 
мира», – заявил Рейес.
В следующем году, по словам заме-

стителя министра иностранных дел и 

международного сотрудничества Гон-
дураса Херардо Хосе Антонио Торрес 
Селайи, Гондурас будет председатель-
ствовать в СЕЛАК (Сообществе стран 
Латинской Америки и Карибского бас-
сейна). В этой связи страна готова 
стать площадкой для обсуждения ак-
туальной международной повестки.
Хосе Антонио Торрес Селайя, наряду 

с другими представителями латино-
американских стран, благодарил Рос-
сию за помощь, оказанную его стране, 
за вакцину «Спутник», которая спаса-
ла население от ковида.
Исполняющий обязанности директо-

ра Института Латинской Америки РАН 
Дмитрий Розенталь считает, что стра-
ны региона еще не выработали консо-
лидированную позицию о своей роли 
в глобальной политике, где на первом 
месте должны быть межпарламент-
ские связи.
Но с ним готовы были поспорить мно-

гие из выступавших, которые излагали 
свои предложения для активного про-
тивоборства с сильным «золотым мил-
лиардом», освобождаясь от зависимо-
сти от него и его диктата. Например, 
председатель комиссии по междуна-
родным отношениям Национальной 
ассамблеи народной власти Кубы 
Роландо Мигель Гонсалес Патрисио 
высказался за введение механизма 
международного контроля над дея-
тельностью Всемирного банка, Между-
народного валютного фонда, «которые 
работают без какого-либо внешнего 
контроля и превращаются в черную 
дыру».

«Нам необходимо заручиться под-
держкой всех народов мира, которые 
бы выступили против засилья стран и 
сил, тормозящих нашу борьбу за мно-
гополярный мир. Нам необходимо обес-
печить уважение ко всем народам и 
их независимость», – призвал коллег 
член Палаты представителей Нацио-
нального конгресса Бразилии Орландо 
Силва де Жесус Жуниор.
Но неизменно повторялось орато-

рами главное, о чем сказала в сво-
ей речи и Америка Валентина Перес 
Давила – заместитель председателя 
Национальной ассамблеи Венесуэлы: 
«Мы должны стремиться отходить от 
общей политики глобализма и идти по 
пути многополярного мира».
Заметную роль на евразийском про-

странстве играет Беларусь. Вот и на 
круглом столе Андрей Савиных, заме-
ститель председателя Парламентского 
собрания Союза Белоруссии и России, 
вышел к трибуне с программным вы-
ступлением:

«Мы все приветствуем многополяр-
ный мир, мы все готовы не щадя сил 
работать для того, чтобы он стал ре-
альностью. Нам всем он нужен как 
универсальная справедливость, кото-
рая позволит развиваться всем наро-
дам.
Но я выскажу озабоченность. Про-

блема заключается в том, что страны 
коллективного Запада, понимая неиз-
бежность разрушения той глобализа-
ции, которая была создана для того, 
чтобы сохранить их привилегирован-
ное положение, не готовы поступиться 
своим богатством.

Странам Запада нечего нам предло-
жить из ценностей. Они не могут пред-
ложить миру справедливость. Поэтому 
они сегодня предлагают новую ловуш-
ку, которая может быть крайне опасна, 
– так называемую концепцию инклю-
зивного капитализма.
На самом деле это не инклюзивный и 

не капитализм, это новая форма фео-
дального общества, где полпроцента 
населения мира, даже не мира, а золо-
того миллиарда, будут управлять всем 
остальным человечеством. И тогда ни 
наши страны, ни наши граждане не 
получат права на развитие, права на 
будущее.
Я убежден, что нас ждет жесткий кон-

фликт, жесткое противоборство двух 
сценариев развития мира – мира мно-
гополярного и мира «инклюзивного ка-
питализма», или неофеодализма. Но 
нам всем нужно сплотиться для того, 
чтобы сохранить и защитить свое бу-
дущее.
Сегодня вспоминали роль Советского 

Союза в борьбе со страшным злом – 
гитлеровским нацизмом. Мне кажется, 
что сегодня стратегическая инициа-
тива также перехвачена РФ в борьбе 
за многополярный мир. Военная опе-
рация на Украине – это борьба за этот 
мир, за будущее всех, кто хочет его 
строить, мир справедливый, без коло-
ниального рабства.
А БРИКС – форма объединения, 

сплочения стран за жизнь без подав-
ления извне».
Более двух часов длилась дискуссия 

на круглом столе. Слово получили 20 с 
лишним парламентариев, хотя желаю-
щих высказать свою точку зрения, свои 
рекомендации было гораздо больше.
Что хотелось бы отметить? За годы 

отстраненности от Латинской Америки 
рыночной РФ политики этих стран не 
изменили своей принципиальности, 
своих прежних, советских, оценок и 
взглядов на мир. В далеких Венесуэ-
ле и Никарагуа, Гондурасе и Перу, в 
Мексике и Боливии помнят и почитают 
подвиг советских людей, победивших 
немецкий фашизм, подвиг СССР в 
освоении космоса, поддержку социа-
листического движения. В Латинской 
Америке, в отличие от наших славян-
ских родственников на Украине, пони-
мают, почему Россия вынуждена была 
решиться на СВО и кто спровоцировал 
конфликт. Там, на Украине, уверены 
парламентарии, и завязалась ожесто-
ченная схватка за многополярный мир. 
Россия обязана выйти из нее победи-
телем. А в этом ей помогут парламен-
тарии стран Латинской Америки и Ка-
рибского бассейна.
Вывод участников круглого стола: на 

следующей конференции и ее дискус-
сионных площадках будут уже видны 
некоторые результаты совместной 
борьбы стран и народов за многопо-
лярное мироустройство.

По материалам газеты
«Советская Россия»
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КПРФ

С 29 сентября по 2 октября 2023 года в Москве по инициативе российского 
парламента прошла Первая международная парламентская конференция 
«Россия – Латинская Америка». За многополярный мир, равенство, сво-
боду, справедливость, братство, за идеалы социализма и солидарности 
выступили в едином порыве участники конференции. Представители 
далекого континента не скрывали своего приподнятого настроения, 
оказавшись снова в Москве приглашенными на большой форум для об-
суждения насущной проблемы – построения равноправного мира для всех 
стран.

ЛЕОНИД КАЛАШНИКОВ ВЫСТУПИЛ НА КРУГЛОМ СТОЛЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ПАРЛАМЕНТСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ «РОССИЯ – ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА»



интересна и заслуживает отельного 
внимания, поскольку от этой истории 
коррупцией веет за версту. 9 марта 
2023 г. был объявлен аукцион на вы-
полнение работ по благоустройству 
территории по проекту «Парк «Дубки» 
– источник энергии». Начальная цена 
составила 126 млн 491 тыс. р. Ответ-
ственным за заключение контракта 
был определен замглавы Владимир 
Никерясов. Итоги торгов были подве-
дены 20 марта. Победителем аукцио-
на признали ООО «Самара Строй Ди-
зайн», ценовое предложение которого 
составило 106 млн 885 тыс. р. Другие 
участники аукциона предлагали более 
высокую цену за выполнение работ 
(107 млн 518 тыс. р., 121 млн 432 тыс. р.
и 126 млн 491 тыс. р.). 

31 марта 2023 г. между администра-
цией г. о. Новокуйбышевск и ООО 
«Самара Строй Дизайн» был заклю-
чен муниципальный контракт на сум-
му 106 млн 885 тыс. р. Однако уже в 
день заключения контракта генераль-
ный директор ООО «Самара Строй 
Дизайн» Армен Саканян направил 
письмо замглавы Владимиру Никеря-
сову и руководителю ДКСиА Алексан-
дру Ходаковскому, в котором указал, 
что для исполнения контракта потре-
буется больше денег и плитки. «В 
ходе осмотра строительной площад-
ки возникли условия невозможности 
выполнения отдельных видов работ, 
включенных в стоимость контракта, 
а именно: демонтаж старых аттрак-
ционов и монтаж их на новое место 
по причине их сильного износа и по-
вреждения крепежных деталей из-за 
коррозии, устройство фундаментных 
плит под 3 новых аттракциона из-
за отсутствия проектных решений от 
производителей аттракционов. Ис-

ключаемые виды работ прошу изме-
нить на работы по устройству плитки 
с увеличением объема до 8 тыс. кв. м,
чтобы выполнить комплекс по де-
монтажу покрытий, устройству бор-
тового камня, учтенный в контракте, 
до завершающего этапа», – написал 
Саканян. В своем письме он также до-
бавил: «В условиях санкций, а также 
нестабильной экономической ситуа-
ции стоимость импортных комплек-
тующих аттракционов значительно 
выросла – возникли обстоятельства, 
не зависящие от воли сторон, влеку-
щие за собой невозможность исполне-
ния контракта на прежних условиях». 
Саканян в своем письме попросил 
чиновников увеличить стоимость кон-
тракта на 10% (на 10 млн 688 тыс. р.). 
Закономерно возникает вопрос: когда 
господин Армен Саканян выходил на 
торги, он разве ничего не знал про 
санкции и удорожание иностранных 
комплектующих? Неужели он осмо-
трел строительную площадку только 
после того, как подписал контракт? 
А если все прекрасно знал, то зачем 
сделал ценовое предложение, не со-
ответствующее реалиям рынка?
Вопросов много, но не у чиновников. 

У них, как у матросов, нет вопросов. 
31 марта 2023 г., т. е. все в тот же день, 
Владимир Никерясов и Армен Саканян 
подписали дополнительное соглаше-
ние, по условиям которого стоимость 
муниципального контракта выросла 
до 117 тыс. 574 тыс. р. Очень похоже, 
что на торгах была реализована схе-
ма недобросовестной конкурентной 
борьбы. Видимо, все прекрасно пони-
мали, что фаворит аукциона выйдет с 
предложением по демпинговой цене, 
чтобы обойти всех остальных участ-
ников торгов, а после подписания 
контракта заключит допсоглашение, 
и ценник на услуги заметно возрастет. 

Иначе трудно объяснить безвольные 
действия администрации. Лишь удив-
ляет, что заключение допсоглашения 
решили не откладывать, а подписали 
в тот же день, что и муниципальный 
контракт. Могли бы и выждать паузу в 
пару недель для приличия. Но, похо-
же, новокуйбышевские чиновники уже 
давно никого не стесняются. 
Всего было подписано 5 допсогла-

шений к муниципальному контракту 
от 31 марта 2023 г. № 32/23-МК. Вто-
рое допсоглашение было подписано 6 
июня 2023 г., по его условиям был уве-
личен срок, отведенный муниципаль-
ным контрактом на выполнение работ. 
Окончание работ было перенесено с 1 
августа на 1 сентября 2023 г. Но Армен 
Саканян и к этому дню не поспевал. 
Видимо, санкции совсем придавили. 
В результате 21 августа 2023 г. было 
подписано четвертое допсоглашение, 
по условиям которого сроком оконча-
ния работ стало 25 сентября 2023 г. 

15 сентября 2023 г. было подписано 
пятое допсоглашение. Оно касалось 
изменения стоимости муниципально-
го контракта. Его итоговая стоимость 
составила 120 млн 457 тыс. р., в том 
числе: 91 млн 351 тыс. р. – средства 
федерального бюджета, 26 млн
222 тыс. р. – средства областного 
бюджета и 2 млн 883 тыс. р. – средства
местного бюджета. 
Примечательно, что 3 сентября 2023 г., 

в День города, состоялось помпезное 
открытие парка «Дубки». Получается, 
глава г. о. Новокуйбышевск Сергей 
Марков запустил жителей города на 
территорию парка, где работы еще не 
были завершены и объект по факту 
еще не сдан. Неудивительно, что го-
рожане, пришедшие на открытие, с изум-
лением обнаружили, что во многих 
местах отсутствуют фонари, а места-
ми торчат провода и трубы. В общем, 

находиться в таком месте опасно для 
здоровья, особенно в вечернее и су-
меречное время. Возможно, именно 
поэтому губернатор Самарской обла-
сти Дмитрий Азаров и не приехал на 
открытие парка. Видимо, ему доложи-
ли, что появляться там не следует. А 
вот к его избирателям чиновники ока-
зались безжалостны. 
Следует отметить, что 23 мая 2023 г. 

между администрацией г. о. Ново-
куйбышевск и ООО «Самара Строй 
Дизайн» был заключен еще один кон-
тракт на выполнение работ по бла-
гоустройству территории по проекту 
«Парк «Дубки» – источник энергии» 
(№ 53/23-МК). По условиям контрак-
та, его стоимость составила 14 млн 
676 тыс. р., срок выполнения работ 
– по 1 августа. Однако 23 мая 2023 г.,
т. е. опять же в день заключения 
контракта, было подписано первое 
допсоглашение, по которому его стои-
мость выросла до 16 млн 143 тыс. р. 
По допсоглашению от 25 июля 2023 г. 
был обозначен новый срок окончания 
работ: 20 октября 2023 г. Контракт по 
сей день остается действующим. 

Андрей НИКИТИН

В фильме есть много докумен-
тальных исторических кадров того 
времени. Меня терзало только одно 
сомнение: какую историю нам рас-
скажет режиссер Александр Веле-
динский, на чьей он стороне? Какую 
идеологию пропагандирует?
Даже несмотря на то, что в основе 

фильма лежит роман Сергея Шар-
гунова (депутат фракции КПРФ в 
Госдуме), тревога не покидала меня. 
Сам Шаргунов в интервью говорил, 
что роман и фильм – не одно и то же.
Сюжет картины меня волновал 

мало, и, кстати, с моей точки зре-
ния, он оказался не очень интерес-

ным и неудачно воплощенным. В 
центре фильма, события которого 
разворачиваются на фоне Октябрь-
ского путча, семья физика Виктора 
Брянцева (актер Евгений Цыганов), 
который в СССР занимался разра-
боткой лунохода, но в новой России 
стал укладчиком канализационных 
труб. В фильме показаны непростые 
времена, когда представители науки 
и интеллигенции уходили в рабочие 
профессии, чтобы выжить. Вроде бы 
всё как в жизни: и бандиты, и новые 
русские, и начинающие предприни-
матели, и юные девочки, мечтающие 
о богатых женихах.

Но всё это как будто неживое, а на-
рисованное, нет в персонажах того 
драматизма, который испытывал 
практически каждый, кто жил в то 
время и имел определенные дости-
жения в своей жизни.
Исключение составляет лишь глав-

ный герой, который не хочет вписы-
ваться в новую жизнь и во всем ищет 
справедливости. Поэтому именно он 
пробрался к «Белому дому» и даже 
некоторое время был в одних рядах 
с его защитниками. Он всё видел 
своими глазами. Цыганов сыграл 
ярче всех, и ему веришь.
Сцены штурма «Останкино», 

стрельба по людям, находившимся 
около телецентра, показаны честно: 
сомнений не вызывает, кто устро-
ил эту кровавую бойню. Особенно 
пронзительна сцена убийства моло-
дой учительницы, которая, по её же 
словам, пришла к «Белому дому», 
потому что это история и надо обя-
зательно завтра рассказать об этом 
ребятам в школе.
Виктор Брянцев познакомился с 

Олесей случайно – просто оказались 
рядом в толпе. Шли вместе, расска-
зывали друг другу о себе, о своем 
понимании событий и почувствовали 
(это хорошо передано актерами), что 
мыслят одинаково – родственные 
души.
Всё время крупным планом показы-

вали лицо героя Цыганова, его глаза 
как будто вопрошали: что же вы де-
лаете, мы же свои?!
Конечно, выбравшись из этого ада, 

Виктор Брянцев уже точно не мог 
принять «новый мир». И предприни-
мательские потуги своей жены (ак-
триса Екатерина Вилкова), которая 
взялась за организацию ритуальных 
услуг в их поселке, и мечтания своей 
дочери о богатой жизни – всё пере-
бил одним махом: разобрал гробы 
на доски и построил на участке са-
райчик… Семья его не осудила, не 
закатила скандал, а поддержала, по-
могая в стройке.
Именно эти семейные ценности 

и хотел показать режиссер – ему 
удалось. Да и автор книги Сергей 
Шаргунов в одном из интервью ска-
зал: «Рад, что этот фильм вышел 
на экраны. Может быть, для несве-
дущего при просмотре будет неоче-

виден политический контекст: кто за 
что выступал в 93-м, но зато и книга, 
и кино совпадают в том, сколь ужа-
сен может быть у нас раскол, осо-
бенно когда он проходит по семье. 
Как страшно расчеловечивание, и 
как важны человечность и способ-
ность слышать другого. Фильм – о 
грубой силе, которая вмешивается в 
обычную тихую жизнь. Для меня 93-й 
– тема личная. Не отпускает. Может 
быть, и потому, что насилие и безза-
коние повторяются на новых витках 
истории».
В целом и книга С. Шаргунова 

«1993», и фильм А. Велединского по 
её мотивам – это взгляд обывателей 
на трагедию того времени. Среди 
действующих лиц практически нет 
исторических персон, они появляют-
ся только на кадрах кинохроники.
Но в «1993» симпатии читателей и 

зрителей, да и мои, будут принадле-
жать лишь одной стороне, и не по-
тому, что она была права на самом 
деле. Просто Брянцева играет – и 
делает это превосходно – Евгений 
Цыганов, которому очень удалась 
роль простого работяги, отягощен-
ного избыточным интеллектом. Кста-
ти, как говорит он сам, в 14-летнем 
возрасте 3–4 октября сам пошел к 
«Белому дому», подростком видел 
перестрелки на улицах, «за мной го-
нялись люди, отжимали у отца дом, 
родители жили в долг, потому что им 
не платили зарплату».
Причины, по которым он пошел на 

баррикады, просты и понятны: тут и 
разрушенная перестройкой научная 
карьера, и беспредел продажных ми-
лиционеров, и желание вернуться в 
те времена, когда страна запускала 
в космос луноходы и строила комму-
низм.
А вот доводы другой стороны кон-

фликта, сторонников Ельцина, вряд 
ли найдут отклик у широких народ-
ных масс и сейчас.
Это первый художественный фильм 

про события октября 1993-го, и очень 
хорошо, что на экране о них сказали 
честно и правдиво.

С. ХАРЛАМОВА
1kommunist.ru
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На экраны кинотеатров вышел фильм «1993». Речь идет о художественном фильме, по-
священном трагическим событиям октября 1993 года. Прошло 30 лет. Это уже история, 
на которую есть два взгляда: убийство ни в чем не повинных людей, защищавших свою 
советскую Родину, и расстрел «Белого дома», давший «свободу и демократию» новой 
России и открывший ей дорогу в «западную» жизнь.

ПРЕМЬЕРА ФИЛЬМА «1993»

МЕНЬШЕ ЗЕЛЕНИ – БОЛЬШЕ ПЛИТКИ
(Продолжение. Начало на cтр. 1)



КАКИЕ ЗАКОНЫ ВСТУПАЮТ
В СИЛУ В ОКТЯБРЕ

В ходе своего выступления Ген-
надий Андреевич затронул широ-
кий круг тем. Он охарактеризовал 
исторический путь Советского 
Союза, его выдающиеся дости-
жения и причины гибели. Подроб-
но Председатель Центрального 
Комитета остановился на траги-
ческих событиях октября 1993 
года, борьбе Коммунистической 
партии за права трудового наро-
да. Также слушателям партийной 
школы был представлен развер-
нутый анализ современной поли-
тической и социально-экономи-
ческой ситуации в России и мире.
В своей лекции лидер партии 

коснулся и особой роли систе-
мы образования и воспитания 
в государственном развитии. 
Обращаясь к учащимся, он под-
черкнул: «Вы как люди, непосред-
ственно связанные с детством, с 
пионерией, должны понимать, 
что предметом главной атаки за-
падных глобалистов являются 
фундаментальные принципы рус-
ско-советской школы. Уничтожить 
русский мир можно только после 
разрушения нашей традиционной 
системы образования и воспита-
ния. Именно так нацисты дей-
ствовали на братской Украине». 
Геннадий Андреевич отметил: 
чтобы не быть уничтоженными, 
нам нужны коренные преобразо-
вания в сфере государственной 
кадровой политики, образования 
и воспитания. КПРФ имеет про-
грамму таких реформ. Она обна-
родована в законодательной ини-
циативе партии «Образование 
для всех». И наша общая зада-
ча – содействовать ее широкому 
распространению в массах. 

В заключение лекции Геннадий 
Андреевич подчеркнул, что учеб-
ный курс в Центре политической 
учебы Центрального Комитета 
выстроен таким образом, чтобы 
полученные здесь теоретические 
знания закреплялись практиче-
скими умениями и навыками. 
Именно с целью ознакомления 
с практической стороной вос-
питательной работы слушатели 
посетят детский центр «Юный 
Патриот», а также детский сад и 
среднюю школу Совхоза
им. В. И. Ленина.
Лекция Геннадия Зюганова вы-

звала большой интерес у учащих-
ся. Последовали вопросы. Моло-
дых коммунистов интересовали 
самые различные темы: взаимо-
действие пионерского движения 
КПРФ с иными детскими и юно-
шескими организациями, пер-
спектива проведения под эгидой 
КПРФ всероссийского сбора пио-
нерских отрядов, гуманитарная 
поддержка новых территорий, 
оценка президентских выборов 
1996 года. На все вопросы ли-
дер партии дал обстоятельные 
ответы. Встреча Геннадия Ан-
дреевича со слушателями главной
партийной школы продолжалась 
почти три часа и завершилась 
традиционным фотографирова-
нием.
Без сомнений, встреча с Г. А. Зю-
гановым не только была по-
лезной для слушателей ЦПУ, но 
и надолго запомнится каждому 
из них.

kprf.ru

Второй секретарь
Самарского ОК ЛКСМ РФ,

заместитель
руководителя областной
пионерской организации
Святослав Баженов: 

– Целью нашего нахожде-
ния здесь является обучение 
политическим и связанным с 
политикой предметам. Осо-
бенностью данного, 51-го 
потока ЦПУ является углуб-
ленное изучение строения 
пионерской организации, 
педагогики, взаимодействия 
с детьми, профессиограммы 
вожатого.
Лично мне здесь очень 

нравится. Наш поток прово-
дит игры на командообразо-
вание, что позволяет спло-
тить наш коллектив, а также 
проводить их в дальнейшем 
с детьми. Все, что мы здесь 
изучаем, будет перенесе-
но и адаптировано в регио-
нальные реалии по всей 
территории нашей страны. 
Сейчас здесь находятся 
наши товарищи из 26 регио-
нов России. Каждый из них 
уже имеет опыт общения 
с детьми и пополняет свой 
багаж знаний теми предме-
тами, которые преподают 
здесь.

1 октября

Усиление контроля деятельности платежных агентов
Банк России будет следить за тем, чтобы платежные агенты, через ко-

торых граждане оплачивают коммунальные услуги, мобильную связь и 
т. д., соблюдали законодательство. К деятельности по приему платежей 
физлиц допустят только тех операторов, которые включены в специаль-
ный реестр.
Также у операторов по приему платежей появляются новые обязан-

ности.

Усовершенствование механизмов концессионных
соглашений и ГЧП
Уточняются процедуры заключения концессионного соглашения и 

соглашений о государственно-частном (ГЧП) и муниципально-частном 
партнерстве. Цель – убрать лишние барьеры и сделать механизм более 
понятным и прозрачным для бизнеса. Закон направлен на привлечение 
частных инвестиций.

Закон о гаражных объединениях
Формируется общий подход к определению таких объектов недвижи-

мости, как гаражи, и к их государственной регистрации. Даны определе-
ния понятиям «территория гаражного назначения», «гараж» и «гараж-
ный комплекс».
Устанавливается перечень общего имущества в гаражном комплексе 

и регулируются вопросы управления им.

Индексация выплат
На 10,5% повышаются выплаты военнослужащим и сотрудникам не-

которых правоохранительных органов. Также на 5,5% увеличиваются 
выплаты отдельным преподавателям и научным работникам в области 
юриспруденции, а также работникам федеральных госорганов, заме-
щающим должности, не являющиеся должностями федеральной госу-
дарственной гражданской службы.

Ликвидация объектов накопленного вреда окружающей среде
Уточняются полномочия госорганов по выявлению, исследованию и 

оценке объектов накопленного вреда экологии. За ходом ликвидации 
будет наблюдать Росприроднадзор, и по его положительному заключе-
нию объект будут считать ликвидированным. Все проекты по ликвида-
ции будут проходить экологическую экспертизу и проверку достоверно-
сти сметной стоимости.

Изменение системы оплаты услуг нотариусов
На нотариальные действия вводится единый тариф, состоящий из 

двух частей: федеральной и региональной. Федеральная часть – это 
аналог госпошлины. Региональный тариф рассчитывается отдельно 
для каждого субъекта по экономически обоснованной формуле. Это по-
зволит сделать стоимость услуг нотариусов более сбалансированной, в 
ряде случаев – снизить её.

Имущество общего пользования
Положения, касающиеся общего имущества собственников недви-

жимых вещей, систематизированы в отдельном параграфе ГК РФ. 
Там указываются общие принципы. Например, доля в праве на общее 
имущество пропорциональна площади соответствующей недвижимой 
вещи, по этому же принципу каждый собственник несет расходы и из-
держки по общему имуществу.

Отбывание принудительных работ у ИП
Привлекать к труду осужденных к принудительным работам смогут не 

только организации, но и индивидуальные предприниматели (ИП). При 
этом они наделяются теми же правами и обязанностями, что и органи-
зации, использующие этот труд.

Штрафы за нарушения в сфере воинского учета
Штраф за неявку в военкомат по повестке без уважительной причины 

повышается до 30 тыс. рублей. Кроме того, если гражданин не сообщил 
в военкомат об изменениях своих данных (семейном положении, обра-
зовании, работе или переезде), ему будет грозить взыскание в размере 
до 5 тыс. рублей.

Прозрачный механизм рекомендаций в интернете
Платформы будут раскрывать весь список сведений, которые они со-

бирают о пользователях, и механику своих рекомендаций. Ресурсы, ко-
торые недобросовестно подходят к использованию рекомендательных 
алгоритмов, можно будет блокировать. Это защитит людей от незакон-
ного использования личных данных и поможет бороться с фейками.

12 октября

Эффективная защита особо ценных объектов растительно-
го мира
Введена уголовная ответственность за контрабанду, умышленное 

уничтожение или повреждение, незаконную добычу, сбор и оборот осо-
бо ценных растений и грибов, занесенных в Красную книгу. Например, 
за их приобретение или продажу через СМИ или интернет предусмо-
трен штраф до 1,5 млн рублей. Защита растений распространена на 
все редкие объекты растительного мира, занесенные в Красную книгу.

26 октября

Новый закон о гражданстве РФ
Сокращается число требований к более чем 20 категориям лиц при 

приеме их в российское гражданство. Это коснется бывших соотече-
ственников. Получить гражданство в упрощенном порядке смогут ино-
странцы, заключившие контракт о прохождении военной службы в ВС 
РФ на срок не менее одного года. Прекращение приобретенного граж-
данства будет грозить за дезертирство, дискредитацию ВС РФ, призы-
вы к экстремизму.

Стоимость страховки в кредитном договоре
Полная стоимость страховых услуг и страховой премии будет указы-

ваться в договоре кредитования. Это позволит гражданам получить 
полную информацию о стоимости и принять обоснованное решение 
при выборе страховщика.

duma.gov.ru
1kommunist.ru
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КПРФ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

В Подмосковье на базе оздоровительного комплекса «Снегири» продолжает-
ся учеба слушателей ЦПУ – 51-го потока по профилю «Партийная работа с 
пионерскими и детскими организациями». 5 октября с лекцией на тему «Рос-
сия в современном мире» выступил Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов.

Г. А. ЗЮГАНОВ ВСТРЕТИЛСЯ 
СО СЛУШАТЕЛЯМИ ЦЕНТРА
ПОЛИТИЧЕСКОЙ УЧЕБЫ ЦК КПРФ



Родился и вырос Павел в рабочем 
районе города Куйбышева – на Бе-
зымянке. В 1990 году окончил Куй-
бышевское медучилище и работал 
фельдшером «Скорой помощи». В 
1991 году поступил на зооинженерный 
факультет Самарского сельхозинсти-
тута. В 1993 году был инициатором 

восстановления комсомольской орга-
низации на Безымянке. Когда в сентя-
бре 1993 года в Москве обострилась 
обстановка, он решил, что его место 
там…
Для коммунистов и комсомольцев 

Самары Павел Шлыков всегда будет 

настоящим примером мужества и ге-
роизма. Ежегодно комсомольцы при-
езжают на могилу Павла, убираются 
и возлагают цветы. Мы помним, гор-
димся и свято чтим память о нем.

vk.com/samkprf

«Людей, которые смотрят только телевизор, все меньше», – 
констатировал он. При этом одновременно в медиапотреблении 
растет доля интернета. «В 2018 году признавались, что телеви-
зор смотрят, а в интернет ни ногой, 23%. Сейчас еще меньше – 
16%», – рассказал Федоров (его цитирует ТАСС).
Уровень доверия россиян к телевидению, где в многочасовых 

ток-шоу провластные «эксперты» грозят ядерной войной и при-
зывают вернуться к практике сталинских репрессий, также сни-
жается.
Опрос банка «Открытие», проведенный в конце прошлого года, 

показал, что уровень недоверия к телевизионной информации 
достиг 44%. Впервые число доверяющих ТВ (42%) оказалось 
меньше, чем тех, кто относится к нему скептически. При этом са-
мый высокий уровень недоверия – больше половины населения 
– был зафиксирован на Дальнем Востоке (57%) и в Северо-За-
падном федеральном округе (55%).
В 2023 году на финансирование госСМИ федеральный бюджет 

выделил рекордные 122,1 млрд рублей – на 7%, или 8,1 млрд 
рублей, больше, чем в довоенном 2021-м. По сравнению с 2019 
годом (103,5 млрд рублей) содержание госпропаганды подоро-
жало для бюджета почти на 20% и останется вблизи беспреце-
дентных отметок в 2024 году.
Согласно проекту закона о бюджете, на СМИ планируется вы-

делить 121,3 млрд рублей. Дополнительные деньги получат по-
чти все ключевые государственные медиа. Финансирование 
АНО «ТВ-Новости» – управляющей структуры Russia Today – 
увеличится на 1,9 млрд рублей, телеканала Минобороны «Звезда»
– на 1,6 млрд рублей, «Первого канала» – на 0,6 млрд рублей, 
агентства ИТАР-ТАСС – на 139 млн рублей.

sovross.ru
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ГЛАВНОЕ

ПАМЯТЬ ОБЩЕСТВО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ГЕРОЙ СОВЕТСКОЙ РОДИНЫ
30 лет назад, 3 октября 1993 
года, погиб ПАВЕЛ ШЛЫКОВ, 
когда перевязывал раненого. 
Снайпер целился в белый халат 
– и не промахнулся. Ночью в 
морг больницы Склифосовско-
го привезли тело худенького 
паренька в очках, в окровавлен-
ном белом халате. В кармане 
оказались документы на имя
П. А. Шлыкова. Зарегистрирован
убитый был под первым номе-
ром. Павел – первая официаль-
но признанная жертва событий 
осени 1993 года. Ему был 21 год.

Машина государственной пропаганды, запу-
щенная в России на небывалую мощность, 
стремительно теряет аудиторию. Хотя 
на содержание госСМИ правительство еже-
годно выделяет сумму, сравнимую с бюд-
жетом крупного региона, число граждан, 
которые смотрят телевизор, падает на 
протяжении пяти лет. С 2018 по 2023 год 
доля населения, которая не смотрит те-
левидение в принципе, практически утрои-
лась – с 13% до 31%, сообщил генеральный 
директор Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ) Валерий 
Федоров.

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

МЫ ВСЕ УСТАЛИ ОТ 
ГОЛУБОГО ВЕЩУНА

Тогда, отдавая приказ на расстрел безоружных граждан, Ельцин перешел красную линию 
нравственных норм человечества, нарушил Конституцию и цинично предал свой на-
род и Отечество. Массовые кровопролития стали переломным событием в народном 
сознании. После расстрела Верховного Совета стало окончательно ясно, что губи-
тельная политика Ельцина может привести только к уничтожению и разворовыва-
нию страны.
«Это предательство без срока давности, никакого прощения за него быть не может», 
– Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов.

vk.com/samkprf

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 



Уже несколько лет, несмотря на 
смену политических режимов и со-
зывов парламента, в Киргизии про-
должаются спекуляции вокруг темы 
репрессий. Причины такого рвения 
можно объяснить защитой нацио-
нальных интересов. Но интересов не 
самой республики, а тех, кто исполь-
зует ее как пешку в большой геопо-
литической партии. В первую оче-
редь Соединенных Штатов. Именно 
они, а не местные псевдопатриоты 
являются главными инициаторами 
законодательной суеты.
Это, собственно, и не скрывается. 

В справке-обосновании к рассма-
триваемому в парламенте законо-
проекту прямо говорится о том, что 
Бишкек взял на себя обязательства 
«по совершенствованию законода-
тельства о реабилитации репресси-
рованных лиц и открытию соответ-
ствующих архивных материалов» 
перед «Открытым правительством» 
(OGP). Данная международная ор-
ганизация учреждена в 2011 году 
формально для повышения граж-
данского контроля над решениями 
власти. Фактически же перед нами 
еще один инструмент влияния. Хотя 
штаб-квартира организации нахо-
дится в США, применять указанные 
требования к себе Вашингтон не со-
бирается. Тут достаточно вспомнить 
судьбу Джулиана Ассанжа и других 
смельчаков, жестоко поплатившихся 
за попытки раскрыть грязные дела 
западных правительств.
Другое дело – страны вроде Кирги-

зии, которыми можно манипулиро-
вать. И не тайно, а с привлечением 
представителей власти! Достаточно 
сказать, что инициаторами законо-
проекта являются представители 
четырех фракций, включая спикера 
парламента Нурланбека Шакиева и 
лидеров депутатских объединений. 
Неплохое напоминание об истинной 
степени суверенитета страны!
Де-юре документ представляет со-

бой поправки в действующие законы 
«О правах и гарантиях реаби-
литированных» и «О нацио-
нальном архивном фонде», 
но в действительности пред-
полагает кардинальный пе-
ресмотр как процедуры реа-
билитации, так и категорий 
лиц, подлежащих оправ-
данию. Во-первых, авторы 
требуют отказа от судеб-
но-прокурорского метода. 
Этим будут заниматься не 
государственные орга-
ны, а совершенно новая 
структура – комиссия по 
реабилитации жертв по-
литических репрессий при Институ-
те истории Национальной академии 
наук. Ее формирование также соот-
ветствует требованиям «Открытого 
правительства». Костяк комиссии 
составят члены правозащитных не-
правительственных организаций, ко-
торые в Киргизии теснейшим обра-
зом связаны с западными донорами 
вроде ЮСАИД, Фонда Сороса и т. д.
Во-вторых, по мнению разработчи-

ков, существующее законодатель-
ство сильно ограничивает возмож-
ности для реабилитации, отказывая 
в ней совершившим уголовные (во-
ровство, спекуляция, контрабанда), 
должностные и тяжкие государствен-
ные преступления вроде предатель-
ства родины, саботажа, терроризма, 
диверсий и т. п. В законопроекте 
утверждается, что большинство этих 
обвинений были голословными и 
применялись «по разнарядке», а 
«каждый из репрессированных лиц 
был лишен права на справедливый 
суд, который существует в любом 
цивилизованном государстве».
Теперь такие фигуры могут быть 

оправданы. Поскольку же инициа-
торы заранее расставляют акценты, 
называя преступниками не совер-

шивших правонарушения, а тех, кто 
их карал, не нужно быть провидцем, 
чтобы понять: комиссия будет штам-
повать оправдания, не сильно вни-
кая в суть дела. Это тем более веро-
ятно, что авторы законопроекта не 
скрывают своего отношения к совет-
скому прошлому. «Это был непере-
стающий [так в тексте] государствен-
ный политический террор, который 
затронул все слои общества, все 
категории граждан в том или ином 
объеме, прямо или косвенно кос-
нулся каждой семьи», – утверждают 
они, идя на прямой подлог. Даже в 
обосновании инициативы говорится 
о том, что репрессиям всех видов 
подверглись в республике 40 тысяч 
человек. Учитывая, что население 
Киргизии перед войной превышало 
полтора миллиона жителей, это ме-
нее 2,7 процента граждан.
Заняв столь предвзятую позицию, 

авторы уверяют, что к ряду катего-
рий реабилитация применена не 
будет. Среди них перешедшие на 
сторону врага во время Великой 
Отечественной войны, в том числе 
бойцы Туркестанского легиона 
вермахта, а также лица, со-
вершавшие убийства, разбой 
и грабеж. Но, тут же уточня-
ется в законопроекте, в мате-
риалах уголовных дел таких 
лиц должна иметься «со-
вокупность доказательств, 
подтверждающих обосно-
ванность привлечения их 
к ответственности». А по-
скольку советскому пра-
восудию априори отка-
зывается в законности, 
не удивимся, что очень 
скоро пособники гитлеровцев будут 
объявлены «невинно пострадавши-
ми жертвами тоталитарного строя». 
Это вполне возможно, учитывая, 
что инициаторы реформы (а среди 
них, напомним, спикер парламен-
та) в числе образцов для подража-
ния называют принятый в 2018 году 

украинский закон «О реабилитации 
жертв репрессий коммунистическо-
го тоталитарного режима 1917–1991 
годов».
В самое ближайшее время проект 

может стать полноценным законом. 
Его уже одобрил парламентский ко-
митет по социальной политике, ре-
комендовав палате принять доку-
мент к рассмотрению.
По схожим лекалам кроит-

ся переписанная история в 
других республиках. О мас-
совой реабилитации басма-
чей в Узбекистане «Правда» 
уже сообщала (см. номер 
от 12–13 сентября с. г.). В 
Казахстане Генеральная 
прокуратура сообщила на 
днях об оправдании 311 
тысяч (!) лиц из числа 
привлеченных к уголов-
ной ответственности в 
1929–1956 годах, а также ссыльных 
и спецпоселенцев. Как сообщается, 
это произошло благодаря работе со-
зданной в 2020 году государствен-
ной комиссии по полной реабилита-
ции жертв политических репрессий. 
Даже если представить, что члены 
этого органа работали без выходных 
и отпусков, каждый день они должны 

были принимать более 300 решений 
о реабилитации. А поскольку сие не-
возможно, перед нами обыкновен-
ная профанация, которой подменен 
серьезный процесс.
Очевиден и главный смысл подоб-

ного пускания пыли в глаза – очер-
нить социалистическую эпоху, укре-
пив существующую олигархическую 
систему, а также усилить накал анти-
российской и антикитайской пропа-
ганды. Та же задача у массовых пе-
реименований. «Правда» регулярно 
пишет об этом процессе, но новые 
инициативы сыплются как из рога 

изобилия. В конце сен-
тября в городе Тайынша 
(прежде Красноармейск) 
Северо-Казахстанской об-
ласти были переименова-
ны сразу 11 улиц. Среди них 
Маркса, Энгельса, Коммуни-
стическая, Комсомольская, 
Пролетарская, Советская, 50 
лет Октября. Нескольким ули-
цам, в том числе Мичурина, 
Молодежной и т. д., подобрали 
новые названия в селе Талап 
Улытауской области.
Раздавая «идеологически пра-

вильные» наименования, чиновники 
явно не отказывают себе в злорад-
стве. Например, в Кокчетаве парк 
«Борцам революции» теперь бу-
дет называться «Алаш арыстары» 
(«Львы Алаша») в честь деятелей 
движения «Алаш». В годы Граждан-
ской войны они в союзе с Колчаком 
и другими поборниками «единой и 

неделимой России» воевали с боль-
шевиками, а теперь объявлены «от-
цами казахской независимости». В 
том же городе переименованы ули-
цы Космонавтов, Алексея Дмитрие-
ва (участник Великой Отечественной 
войны, Герой Советского Союза), 
Павла Никитина (уроженец Кокче-
тава, участник боев под Сталингра-

дом и на Курской дуге) и ряд других.
Власти открыто бравируют до-

стигнутыми успехами. Недавно в 
Уральске прошел фестиваль, по-
священный Дню языков и 130-ле-
тию одного из деятелей движения 

«Алаш» Магжана Жума-
баева. Вот только язык 
на мероприятии превоз-
носился один-единствен-
ный – казахский. Орга-
низаторы отчитались, что 
в Западно-Казахстанской 
области изменены «уста-
ревшие с идеологической 
точки зрения» наименования 
пяти районов, свыше 100 на-
селенных пунктов, около 2 ты-
сяч улиц и теперь 83 процента 
наименований «соответствуют 
идеологии». «На государствен-

ном языке обучаются в дошкольных 
учреждениях 80 процентов детей, в 
школах – 70 процентов. Это пока-
затель того, как расширяется сфе-
ра применения государственного 
языка. Государственный язык – это 
наше бесценное богатство, открыва-
ющее большие возможности для со-
циального благополучия граждан», 
– заявил заместитель главы област-
ной администрации Бакытжан На-
рымбетов.
Этот процесс, пусть и не с таким 

размахом, идет в других странах ре-
гиона. В парламент Киргизии внесен 
законопроект о переименовании сел 
и сельских округов. Среди не угодив-
ших властям – села Комсомольское 
и Семеновка в Иссык-Кульской об-
ласти.
Тенденции декоммунизации и деру-

сификации, как ручейки, вливаются 
в общий идеологический поток «де-
колонизации». О необходимости из-
бавления от «остатков российского 
имперского влияния» в Центральной 
Азии говорят всё громче. И задей-
ствованы в этом не только пред-
ставители прикормленных Западом 
неправительственных организаций. 
Характерна прошедшая недавно 

конференция «Постколо-
ниальность в Казахстане: 
поиски нашей идентично-
сти». Участие в ней приня-
ли в том числе депутат от 
правящей партии «Аманат» 
Айдос Сарым и научный се-
кретарь Национального му-
зея Саялбек Гиззатов. «Хотя 
государство напрямую не го-
ворит о деколонизации, но эту 
политику оно проводит, продви-
гает национальную историю, 

национальную культуру, националь-
ное искусство, и это очень важно», – 
признался последний. Так под гром-
кие фразы об избавлении от одной 
зависимости республики загоняются 
в куда более реальную и опасную 
кабалу.

gazeta-pravda.ru
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В МИРЕ

Как паук впрыскивает в жертву яд, чтобы подготовить ее к употреблению, так 
и прозападные силы Центральной Азии все громче требуют «деколонизации». В 
Киргизии продавливается закон о реабилитации всех жертв репрессий и переиме-
новываются населенные пункты, аналогичные процессы с еще большим разма-
хом происходят в Казахстане.

СМЕРТЕЛЬНЫЙ ЯД ДЕКОММУНИЗАЦИИ

Даже если представить, что члены 
этого органа работали без выходных 
и отпусков, каждый день они должны 
были принимать более 300 решений о 
реабилитации. А поскольку сие невоз-
можно, перед нами обыкновенная про-
фанация, которой подменен серьезный 
процесс.

О необходимости избавления от 
«остатков российского имперского 
влияния» в Центральной Азии говорят 
всё громче. И задействованы в этом 
не только представители прикормлен-
ных Западом неправительственных 
организаций.

Ее формирование также соответству-
ет требованиям «Открытого 
правительства». Костяк комиссии 
составят члены правозащитных не-
правительственных организаций, ко-
торые в Киргизии теснейшим образом 
связаны с западными донорами вроде 
ЮСАИД, Фонда Сороса и т. д.



Такие меры среди про-
чих перечислены в «Плане 
по улучшению финансово-
экономического состояния 
компании», – пишет РБК 
со ссылкой на документ, 
подлинность которого под-
твердил информированный 
источник.
В частности, «Почта Рос-

сии» предлагает сократить 
частоту доставки корре-
спонденции с шести до пяти 
раз в неделю для федераль-
ных центров, с пяти до трех 
– для муниципальных и с 

трех до одного – для прочих.
Кроме того, госкомпания 

просит докапитализировать 
ее примерно на 117 млрд 
рублей, рефинансировать 
долг (на конец 2022-го он со-
ставил 153,5 млрд рублей) 
за счет средств из ФНБ под 
3,5% и ввести инфраструк-
турный платеж с крупней-
ших площадок электронной 
торговли в размере 0,5% с 
оборота.
В качестве аргументов для 

оказания помощи «Почта 
России» отмечает, что у нее 

сохраняется более высокий 
уровень затрат по сравне-
нию с другими игроками из-
за разницы в регуляторных 
условиях, а накопленные 
обязательства не позволяют 
инвестировать в развитие.
В свою очередь, увеличе-

ние роста объемов доставки 
невозможно без капиталь-
ных вложений в клиентские 
сервисы и расширение 
легкой сети. В госкомпа-
нии также подчеркнули, что 
без поддержки государства 
предприятие останется убы-

точным до конца 2025 года.
Правительство собирается 

провести независимый аудит
расходов компании по
итогам обсуждения ее плана 
по улучшению финансово-
экономического состояния, 
отметил источник в Минциф-
ры. Однако, по его словам, в 
министерстве считают недо-
пустимым закрытие любых 
отделений «Почты России» 
и требуют незамедлительно 
принять меры по восстанов-
лению работы временно за-
крытых пунктов.

«Звучащие где-то предло-
жения по закрытию части 
отделений «Почты России» 
больше похожи на «пугал-
ку», – говорит другой феде-
ральный чиновник, прини-
мающий участие в решении 
проблемы почтового опера-
тора.
Всего у госкомпании более 

38 тыс. отделений, из кото-
рых около 27 тыс. располо-
жены в сельских и удален-
ных населенных пунктах. 
Большинство из них «имеют 
отрицательную маржиналь-
ность и несут исключитель-
но социальную миссию», 
– говорил ранее глава ком-
пании Михаил Волков.
О «катастрофическом» со-

стоянии «Почты России» по 
итогам 2022 года Волков за-
явил в июле. За год госком-
пания получила совокупный 
убыток 30,4 млрд рублей, а 
по итогам 2023 года прогно-
зирует чистый убыток в раз-
мере от 27 млрд до 38 млрд 
рублей.

sovross.ru

Число россиян, признанных судами 
финансово несостоятельными, пре-
высило 1 млн человек, следует из 
статистики «Федресурса» – Единого 
федерального реестра сведений о 
банкротстве. С начала текущего года 
банкротами по решению суда стали 
249,9 тыс. должников, пишет РБК со 
ссылкой на официальные данные. 
Ежемесячно статус банкротов через 
суды получают 26–30 тыс. человек. 
С начала текущего года прирост со-
ставил 28,8% год к году. В ближай-
шие год-два прирост количества 
заявлений на судебное банкротство 
составит около 30%, считает руково-
дитель «Федресурса» Алексей Юх-
нин. «С учетом катастрофической 
финансово-экономической ситуа-
ции, роста уровня закредитованно-
сти в целом и количества заемщиков 
с уровнем долговой нагрузки свыше 
80% в частности, а соответственно, 
и просрочки – в ближайшие год-два 
спрос на судебную процедуру будет 
продолжать расти», – говорит экс-
перт проекта «За права заемщиков» 
«Народного фронта» Михаил Алек-
сеев.

sovross.ru
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (904) 745 45 44
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
8 (927) 200 74 92

-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
-

СЫЗРАНЬ:
8 (917) 037 89 30

-
ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
-

НОВОКУЙБЫШЕВСК:
8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:

8 (937) 234 77 31
-

КИНЕЛЬ:
8 (927) 203 71 55

-
ОТРАДНЫЙ:

8 (927) 616 54 39
-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:

8 (961) 386 41 81
-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «Трудовая Самара»:

ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  30101810200000000607Корр. счет:  30101810200000000607
(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертвований»)

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ОБЩЕСТВО

Руководство «Почты России» предложило властям закрыть часть убыточных от-
делений и изменить нормативы по частоте доставки корреспонденции для улуч-
шения финансового состояния организации.

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!
У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на страни-
цах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых анти-
народных действиях российских властей, узнать о том, что 
предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
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ЗАКРЫТЬ «ДЫРУ» ИЛИ РУХНУТЬ В ПРОПАСТЬ

БОЛЕЕ МИЛЛИОНА РОССИЯН 
СТАЛИ БАНКРОТАМИ



Тема конкурса: «Космическая техника моей 
страны и ее достижения в освоении космо-
са». Сообразно этой теме участникам пред-
лагается создать при помощи любимого 
3d-редактора трехмерную модель, а также 
не менее трех рендеров любой космической 
техники советского или российского перио-
да и отправить на конкурс. Это могут быть 
ракеты, космические корабли, межпланет-
ные станции, спутники и другие объекты.
Конкурс проводится в двух возрастных 
категориях: младшей (от 11 до 13 лет) и 
старшей (от 14 до 17 лет включительно). В 
каждой категории будет три призовых ме-
ста. Победители получат дипломы и цен-
ные призы, а все участники – сертификаты.
Участие в конкурсе бесплатное. Допуска-
ется как индивидуальное, так и групповое 
участие (не более трех человек).
Работы принимаются с 25 сентября до 

22 октября включительно. Итоги конкурса 
станут известны уже 7 ноября текущего 
года.
Для участия необходимо заполнить форму 
заявки:

H t t p s : / / f o r m s . Y a n d e x . R u /
u/650a9509505690299d220acd/
Подробнее с условиями конкурса можно
ознакомиться в положении:

Https://disk.Yandex.Ru/i/fvmnl4zewie6lq

Vk.Com/lksm_samara
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),
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Ленинский комсомол организовал всероссийский конкурс по 
трехмерному моделированию «открытый космос – 3d»

Конкурс проводится на базе учреждений дополнительного образования «Кванториум» при поддержке
Росмолодежи; куратором конкурса выступает член Свердловского обкома ЛКСМ РФ Станислав Ронинград.

Уважаемые читатели!
Следующий номер газеты

«Трудовая Самара»
выйдет

24 октября 2023 года.


